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Revue de Noël  21012 
 
 
Michel Renaud : — Si j’en appelais au raisonnable dans ma première 
intervention, j’en appelle à la raison dans cette intervention qui sera ma seconde, 
je l’espère. 
La deuxième oraison n’a pas suffi !  
 
Isabelle Chevalley : — Certes, certaines générations de biocarburants sont à 
bannir. Le problème, c’est que quand on jette l’eau du bain avec le bébé, on 
n’atteint pas les générations suivantes (…) 
 
Jean-Luc Chollet : — Nous devons prendre exemple sur le monde viticole qui, il 
y a vingt ans déjà, a compris qu’abandonner une partie de sa récolte au mois 
d’août sur le sol contribuerait à limiter la production.  
 
Jean-Francois Cachin : —… Les membres de la commission ont débattu sur le 
dossier d’informations concernant les travaux envisagés sur la future cathédrale 
de Lausanne. 
- Après le Parlement, on va reconstruire la cathédrale…et on pourrait mettre le 
musée des beaux-arts dans l’ancienne ! 

 

Pierre-Yves Rapaz : — je me permets de dire à M. Christen (…) qu’en crachant 
dans la soupe la bouche pleine, c’est avec cet esprit constructif que le canton de 
Vaud a du souci à se faire ! 

Journée préliminaire de début de législature, 26 juin 2012, discours 
d’introduction de Philippe Martinet : — (…) Je sais pouvoir compter sur vous 
pour (leur) transmettre (aux nouveaux députés) toutes vos bonnes pratiques, à 
savoir arriver à l’heure (…), votre art d’intervenir de manière courtoise et 
concise, surtout lorsque vous n’avez plus d’arguments nouveaux à apporter… 
Au vu des derniers débats, il semble que le message ne soit pas bien passé ! 
 
 
Philippe Jobin : — Je suis tout à fait d’accord avec ce que dit mon préopinant. Je 
voudrais juste que la vox populi qui nous écoute aujourd’hui … ! 
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Jean-Michel Dolivo sur le postulat Junod à propos de la lumière naturelle au 
travai : — M.  Leuba . on ne vous demande donc pas la lune, Monsieur Leuba ! 
On vous demande le soleil ! 

- Finalement ce fut tout de même un des astres ! 
 
Hans Rudolf Kappeler (James pour les intimes) demande à François Marthaler 
de commencer immédiatement…en temps voulu. 
En effet, Einstein a bien montré la relativité du temps ! 
 
Philippe Modoux demande que les routes cantonales surtout celles qui sont sur 
les communes ! 
 
À l’heure des questions Félix Glutz, dit le chaste, demande que l’on marque les 
5 lettres du mot STOP devant les passages piétons. 
 
A propos de lettres, nous offrons, avec le concours d’Harmos et de la LEO, un 
paquet de esses au député Volet afin qu’il puisse en garnir ses amendements ! 
 
Mais en matière de sécurité c’est Jacques André Haury qui s’emporte : La 
maison de mes parents était toujours ouverte et elle était toujours au même 
endroit à Lausanne 
Ah bon, maintenant on vole même les maisons !! 
 
Prolongation du tram à Bussigny, Claudine Wyssa « la suite doit suivre »  
(Au suivant !) 
 
Michel Renaud est en renaud car la route Ollon-Villars n’est toujours pas 
reconnue dans le réseau des routes principales. Moralité à Villars on est toujours 
chocolat ! 
 
Elisabeth Ruey Ray vient demander un capuchon de rechange au 
bureau…Rassurez-vous, c’était pour son micro ! 
 
Si Christiane Jaquet berger n’avait pas été réélue, c’est François Brélaz qui 
aurait présidé la première séance de notre Grand Conseil…On aurait eu droit à 
un envol…spécial 
 
Débat sur la motion Junod proposant de différer les horaires de vente d’alcool, 
Frédéric Haenni et Montangero s’affrontent :  
C’est fourchette verte contre verre à pied. 
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Jean  Luc Chollet « Je ne peux pas remonter jusqu’au temps des Romains car ma 
mémoire ne remonte pas si loin »  
Ah bon elle vétie ! 
 
Frédéric Borloz à propos de la question de l’intégration des transports dans le 
projet Alpes vaudoises 2020 « Moi je sais, car j’en fais partie »  
- Quand on vous disait que c’était une sommité ! 
 
Titre de l’Interpellation Haenni sur la RC601 : « combien de temps encore le 
sonotone restera-t-il au congélateur ?»  
- Attention les braillards, pardon les Broyards vont sortir les flingues du frigo ! 
Ils se sont heurtés à un mur thaler 
 
Par voie de motion Sandrine Bavaud s’indigne à propos d’une campagne de  
publicité sexistes pour sous vêtements ornant de fesses primesautières les bords 
de nos routes : 
‐ Si d’aucuns ont  jugé le sujet un peu cul-cul, Stéphanie Apotheloz s’est 
inquiètée du taux de pénétration. 
 
Durant  le long après-midi consacré à la loi sur les forêts, le député Volet, en 
bon professionnel du bois, en a scié un bon stère !  
- En ajoutant la sciure produite par le syndic de la capitale et de quelques autres 
adeptes de la turbo sieste, la salle du Grand Conseil pourrait accueillir la 
prochaine fête de lutte suisse. 
 
Le Président Yersin déclare « qu’on ne peut pas aller en arrière plus loin » 
 
À propos des routes forestières, confondant le biotope et la construction, le 
député Sonnay s’emporte :  
- Toute route de haute valeur biologique…Finit-elle dans une forêt à grande 
circulation ? 
 
François Marthaler, heureux des propos tenus par un député, avoue entendre le 
miel lui couler dans les oreilles.  
- La remarque fuse sur l’arrière banc : On comprend pourquoi il reste sourd à 
nos demandes ! 
 
Lors du débat sur Exit, Véronique Hurni propose un amendement assez long et 
peu clair. Pierre-Yves Maillard se tournant vers le président s’exclame  
« Je vois ce qu’elle introduit mais je ne sais pas ce qu’elle enlève » ! 
 
Lors de ce même débat Catherine Roulet nous informe que chaque injection 
létale est inscrite sur un carnet à souche. C’est donc une sorte de carnet du lait ! 
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Pierre Volet nous affirme qu’il a une opinion qui, …, une opinion qui lui paraît 
juste ! 
 
Le 29 mai, lors de la présentation du projet Rosebud pendant la pause de midi à 
la buvette, Pierre Zwahlen s’est absenté pour répondre au téléphone alors que les 
assiettes sont servies. La sienne n’étant pas distribuée, un collègue s’est inquiété 
Serait-ce le ramadan ? 
 

Hymne à notre nouvelle maison du Grand Conseil 
 
Avec cette nouvelle législature,  nous voyons augmenter le nombre de 
paires d’homonymes avec tous les risques de confusion  qui en découlent. 
Nous allons essayer de vous aider à les différencier. 
 
Certes on avait déjà eu les deux Pidoux, l’un spécialiste d’agriculture et du 
pis doux des bovins et l’autre citadin plutôt doux écolos. On ne pouvait pas 
les confondre ! 
 
On a aussi les deux Brélaz celui qui fait le poids et celui qui ne le fait pas, 
mais c’est la cravate qui constitue le principal attribut permettant de les 
différencier, celle ornée d’un chat et celle arborant un mouton noir ! 
 
Il y avait aussi et ils sont encore bien présents les deux Chollet, mais qui ne 
sont pas de la même paire d’aile, ailes d’ange pour l’un ailes d’avion pour 
l’autre, aile droite pour celui‐ci et aile gauche pour celui‐là. L’un adepte de 
Jésus et l’autre érigeant une belle statue de Boudha sur sa place 
d’exposition. Aucune confusion possible ! 
 
Et puis il y a les deux Buffat : celui qui ne manquent pas d’assurances et est 
allergique à l’architecture moderne au coeur de la Cité et l’autre toujours 
prêt à dégainer la réplique et à voler au secours de l’un de ses camarades de 
parti. Donc Buffatssurance et Buffat loBill 
 
Et puis en cours de route Isabelle a rejoint Christine et avec une de plus les 
Chevalley seraient muées en trépied. Mais le plus souvent seuls les 
escarpins de Christine sont présents à Rumine car les souliers d’Isabelle 
voyagent beaucoup ! 
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Pour les deux Cretegny, les deux Golaz,  et les deux Glauser, c’est plus facile 
grâce au genre,  c’est l’égalité presque parfaite : il y a une fille et un garçon, 
mais il y en a un qui gagne plus que l’autre, du moins si l’on en croit les 
statistiques sur l’égalité ! 
 
Pour les Nicolet, c’est aussi la cravate, mais c’est l’un avec et l’autre sans ! Et 
pour la barbe c’est contraire. Devinette : Lequel des deux deviendra notre 
Président ? 
 
Et finalement, chez les dames Roulet, y’en a une qui a un Grin de plus que 
l’autre et la plus gitane des deux n’est pas celle qu’on croit ! 
 
 
- Peu de temps après l'élection complémentaire au Conseil d'Etat, le candidat 
UDC malheureux, Pierre-Yves Rapaz, prend la parole au Grand Conseil dans un 
débat routier. Il s'annonce comme municipal des routes de sa commune. Un  
plaisantin demande si déroutes s’écrit en seul mot ! 
 
-  À l’issue d'un débat à propos des dates du 24 janvier et du 14 avril, mal 
connues des écoliers, le Grand Conseil se partage entre l'acceptation du postulat 
et l'abstention. Le Président Jean-Robert Yersin constate alors que "l'écran du 
vote est pratiquement vert et blanc !". 
 
- Le débat sur les soins palliatifs et Exit est très émotionnel. Au moment de 
voter sur une détermination, comme les positions sont un peu flottantes, Olivier 
Kernen propose... "un temps mort’ !. 
 
- Le député Venizelos s'exprime à propos du "cassis de Dijon". Pour Olivier 
Kernen "Un Vert et du cassis, cela fait un kir !". 
 
- Le Conseiller d'Etat François Marthaler se voit reprocher le contenu d'une 
réponse à une interpellation. Il précise que la réponse vient du Conseil d'Etat et 
non de lui. "Vous avez adressé indûment des récriminations à mon endroit." - - - 
- Selon Laurent Baillif, il aurait pu continuer en disant: "je les transmettrai à 
mon envers !" 
 
- Dans le débat sur l'assistance au suicide, Claude Schwab déclare qu’il ne faut 
pas adopter la position du missionnaire.  Éros et Tannasos 
 
- Philippe Vuillemin : J'aurais volontiers entendu votre Conseillère d'Etat pour 
me faire mon opinion. Comme elle n'est pas là, je ne pourrai pas me la faire.  
- OUF Anne Catherine Lyon l’a échappé belle ! 
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- Pierre-Alain Favrod nous affirme que « Le pic noir colonise ces vieux bois, 
ainsi que d'autres insectes ». Il pensait sans doute à l’oiseau-mouche ! 
 
- L'Etat finance largement Mobilis, mais reste en coulisse. Pour Laurent Baillif : 
« Sa majesté est ... trombone ! « 
 
- Le député Jean-Yves Pidoux évoque, à propos du bruit des éoliennes dénoncé 
par certains opposants comme les empêchant de dormir, le fait que les débats du 
Grand Conseil produisent quant à eux un bruit moyen de 65 décibels, bien 
supérieur au maximum de 40 décibels autorisé pour les éoliennes. Et Roger 
Saugy d’ajouter : Et cela n'empêche pas les députés de dormir ! 
 
Jean Luc Chollet nous informe que la COFIN et la COGES se sont retrouvées en 
plénière….ou était-ce en plein air pour mettre un projet sous toit ! 
 
- Lors de la séance de répartition des commissions du Groupe, Michel Renaud 
est candidat au 2e poste du Bureau du Conseil. Et Denis Maillefer de 
remarquer :  "Tu fais de toute manière partie des meubles… de bureau" 
 
- Présentation de la candidature de Philippe Martinet par Vassilis Venizelos pour 
la présidence du Grand Conseil: "Il est prêt à servir son content... son canton..." . 
 
- Le nouveau Président élu Philippe Martinet a eu de la peine à lire son discours. 
Laurent Ballif pense qu’il devient presbyte". Olivier Kernen complète: "C’est 
bien car avant il était plutôt casse-couilles !" 
 
- Le député socialiste Rydlo a fait une proposition qui suscite l’intérêt, mais la 
forme ne plaît pas à la majorité du Grand Conseil. La députée PLR Claudine 
Wyssa propose une autre variante, apparemment plus acceptable. Dans l’optique 
du 2e débat, le Président Philippe Martinet suggère à M. Rydlo de prendre 
langue avec Mme Wyssa afin de trouver un con..sensus.  
- On leur souhaite beaucoup de plaisir ! 
 
- Le groupe socialiste doit désigner son représentant dans une commission du 
PALM (Projet d’agglomération Lausanne-Morges). Comme il y a deux 
candidats, Claude Schwab propose une solution de compromis : «PALM pour 
l’un, tuba pour l’autre !»  
 
- Le député Jean-Marc Chollet plaide dans plusieurs projets pour le rajout de 
panneaux solaires. Il veut en mettre partout des panneaux Choll..air 
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Jérôme Christen à propos de la modification du projet Rosebud par son auteur,  
l’architecte Marc Colomb,   déclare qu’il a trouvé l’œuf de Colomb. Non car ce 
n’est pas un toit à colombage. 
 
Certains se demandent si le soutien du député Rappaz au photovoltaïque n’est 
pas lié …aux pannes de coran ! 
 
Il est toujours prêt pour remplacer un camarade défaillant dans une commission : 
C’est le Marc Oran alternatif 
 
Jérôme Christen développe sa proposition de remplacer la muselière par 
l’empreinte canine, en affirmant l’avoir testée avec son collègue Borloz.  
Voyons Jérôme, Borloz n’a pas assez de mordant pour être potentiellement 
dangereux. 
Oui mais y en a quand même qui souhaiteraient lui mettre une muselière au 
GC ! 
 
Le menu servi à Rougemont lors de la course d’école a été concocté par les 
tenanciers de l’hôtel de ville la famille Sembale. D’aucuns y ont vu une allusion 
au prix du menu ! 
 
Accueillant Béatrice Mertraux au comptoir d’Echallens, la maîtresse de 
cérémonie s’est réjouie de la voir trouver quelques instants d’évasion dans son 
district du Gros-de-Vaud. 
D’habitude les évasions c’est à la Croisée, Orbe. District du Nord Vaudois 
 
   Chanson du pénitencier 
 
 
Suite au discours du président de l’office des vins vaudois, Pierre Keller, lors de 
la cérémonie de présentation des premiers grands vins vaudois, Pascal Broulis a 
commis ce lapsus révélateur vu les photos préférées de son prédécesseur : Le 
premier grand cul 
Remarque amusée d’un député présent : Il est tombé dans un gay tapant ! 
 
Dans le débat de la loi sur les déchets, il est proposé des mesures en faveur des 
familles avec des nourrissons et pour les personnes âgées incontinentes dont 
certaines tirent le diable par la queue . 
 - Difficile s’il porte des pampers ! 
D’autres s’interrogent sur les conditions pour accorder ces aides. 
- Facile c’est la clause du besoin ! 
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L’amendement sur la collecte séparée des déchets dans les immeubles ne 
mentionne pas les bouteilles en plastique….il ne vaut donc pas un PET 
 
Jacques Neyrinck plaide pour l’enseignement de la trigonométrie. 

‐ Normal pour un spécialiste de la quadrature du cercle ! 
  
Grand débat sur contrôle interne dans la loi sur les communes. D’aucuns 
évoquent la surveillance des marchés ou le scandale Enron. On va donc 
surveiller le marché de Bioley-Orjulaz. 
 
Loi sur les sports Pierre Volet s’emporte sur le fait qu’on fait des études qu’on 
fout au paniers. 
Pierre, si on est assez loin c’est un tir à 3 points !!! 
 
Le même jour, on apprend que l’enquête sur les déboires fiscaux d’un juge 
cantonal sera confiée à l’ancien procureur du canton de Neuchâtel et qu’un 
employé des bains d’Yverdon matait les  baigneuses par la caméra de 
surveillance. 
- On pourrait confier les investigations au même enquêteur car c’est un 
spécialiste le Cor…nu. 
 
Le changement climatique, selon le ministre Philippe Leuba, s’exprimant sur la 
proposition de deux journées sportives mensuelles obligatoires » Si au mois de 
janvier, on a 30 jours de pluie avec des températures de moins trois degrés… ! 
C’est véritablement verglaçant 
 
Journée du bénévolat adoptons cette pensée du chat de Philippe Gelük « Si on 
payait les gens qui font du bénévolat, on trouverait plus de personnes pour 
travailler gratuitement » ! 
 
Lors d’une séance de commission, Yves Ferrari sort répondre au téléphone au 
moment du vote. Le Président lors du décompte ne tient pas compte du député 
sorti, mais Philippe Vuillemin précise que si, il a bien voté car il a tendu son 
membre à travers la porte !!! 
 
Crédit urgent pour l’agrandissement de la prison de la Croisée : Contrairement 
au toit du Parlement, la tôle n’est pas contestée !  
 
Stéphane Montangero, suite au débat sur le financement des partis déclare à un 
journaliste « le parti radical a maintenu le couvercle sur la marmite pour cacher 
ses casseroles » C’est de la cuisine! interne  
 
Manque de place en préventive : normal un prévenu en vaut deux ! 
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Les assises de la chaîne pénale prennent du retard….Pas surprenant, si elles 
traînent un boulet ! 
 
Les bovins déclenchant l’alarme, cette dernière a été débranchée et on connaît la 
fuite, pardon, la suite, Depuis lors Le film le plus demandé à Bochuz est « la 
vache et le prisonnier » 
 
Le FC Grand Conseil s’est rendu dans ce pénitencier pour y affronter l’équipe 
de l’établissement. Elle a perdu la partie, ce qui n’est pas surprenant car, 
contrairement à son adversaire, elle n’avait pas de gardien et en face c’était 
l’équipe EPO ! 
 
Vassilis Venizelos : 50 à 80 places modulaires supplémentaires verront le jour. 
Il est clair qu’on ne construit pas ces éléments en une nuit et qu’il faudra 
attendre jusqu’au début 2013 pour qu’ils voient le jour. 
 

Chanson du pénitencier 
 
Pour l’élection à la médiation, la titulaire du poste est candidate pour poursuivre 
son mandat. Heureusement, car le comble de la géométrie institutionnelle c’est 
lorsque la médiatrice prend la tangente. 
 
Pascal Broulis déclare qu’il veut approfondir la ligne du Tonkin. 
Pour l’enterrer, il faudrait en parler à Olivier Français. 
 
Dans la problématique des gitans, François Brélaz déclare que c’est l’Etat qui 
doit tenir le couteau par le manche. 
 
Lors de la réunion sur la modification de Rosebud avec les opposants, Pascal 
Broulis les a accueillis les participants par ces mots : Si nous vous avons réunis 
autour de cette table carrée, c’est pour arrondir les angles. 
 
À propos du nouveau Parlement, Filipp Uffer s’inquiète de la conception de cet 
hémisphère….  
C’est ce qui s’appelle prendre de la hauteur dans l’hémicycle ! 
 
La conseillère d’Etat laisse entendre que le dossier de la RC601 pourrait 
ressortir du congélateur. 
Attention l’y remettre serait contraire aux normes de l’hygiène parlementaire ! 
 
Jacques Nicolet plaide pour un giratoire à proximité des EPO 
Est-ce pour fluidifier les fuites ? 
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Jean-François Cachin nous parle de l’intervention de deux conseillères 
communales lausannoises socialistes et de gauche 
Ouf on est heureux d’apprendre qu’il en existe encore ! 
 
On nous parle de sauver la Syrie. 
- Non pas à Damas mais il s’agissait de l’estimation fiscale d’une scierie détruite 
par un incendie ! 
 
Lors de la discussion de la loi sur les communes au groupe radical, le député 
Deblüe a remarqué : 
On a eu que des problèmes de Gland 
Les femmes sont plus consensuelles 
 
Stéphane Montangero plaide pour une publication sur papier de notre patrimoine 
culinaire. En fait il demande une feuille de chou ! 
 
En commission traitant de la mesure A11 du plan directeur cantonal, Jaques 
Haldy a proposé de remplacer un canard boiteux à 15% par un canard boiteux  à 
20%. 
- C’est ce qu’on appelle se tirer une balle dans la patte ! 
Au final, Jacques Haldy a quitté la séance fâché, Normal qu’il ait perdu, car il a 
tiré sur la LAT ! 
 
À propos de l’appui du groupe PLR par son chef à l’amendement UDC pour 
porter la défiscalisation de la solde pompiers à hauteur de 9'000 francs, Jean-
Michel Favey voyait une prémisse dans la veste en mouton retourné portée par 
le député Surer.  
Comme la peau était retournée, on n’a pas vu si c’était celle du mouton noir du 
député François Brélaz ! 
  
Selon Pascal Broulis, la fiscalité est une science fragile.  
Certains doutent qu’il s’agisse d’une science et d’autres affirment que c’est une 
science molle pour les multinationales exonérées, mais que  c’est une science 
dure pour le contribuable ordinaire! 
 
Jacques André Haury conteste l’achat de nouvelles chaises pour la cathédrale de 
Lausanne : 

‐ Les fidèles continueront à avoir mal au culte ! 
 
On apprend également que de la paille de chanvre pourrait être utilisée : Ce qui 
tendrait à prouver que la religion est l’opium du peuple! 
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Claude Schwab : L’âme s’envole mieux quand les fesses sont à l’aise. 
Chaise en bois ou chaise paillée, on a ainsi le cul entre 2 chaises ! 
 
Le député Pillonel s’exprimant au sujet du travail du dimanche qu’exerce 
notamment sa compagne fleuriste et s’adresse au jeune marié Mathieu Blanc : 
Une petite expérience dominicale avec elle vous permettrait de vous rendre 
compte de la réalité.  Voilà qui fleure bon le repos du guerrier ! 
 
L’an dernier les députés cultivateurs se plaignaient des dégâts importants causés 
par les sangliers en surnombre et la cheffe du département leur suggéra de laes 
manger. Ce qui fut fait mardi il y a 15 jours au groupe PLR grâce aux talents du 
« tsacaillon » Eric Sonnay. Apprenant cette nouvelle le groupe UDC eut de 
grandes craintes pour son attaquant jurassien. 
Pas de souci les amis, il est bien trop coriace le sanglier Voiblet ! 
 
Hans Rudolf Kappeler s’insurge des accusations de la gauche suspectant son 
parti de xénophobie et affirme qu’au PLR, on n’est pas raciste ! 
- C’est bien vrai, on peut le vérifier, ils acceptent même des suisses allemands ! 
 
Jacques André Haury admire les abeilles qu’il considère comme des insectes de 
droite car elles produisent plus que ce qu’elles consomment. 
Même si cette affirmation est thermodynamiquement fausse, au fond à gauche, 
on est assez d’accord, mais c’est parce que la reine exploite les ouvrières !  
 
Contestation sur le coût de l’opération des grands crus, facturés par le centre 
patronal : soutien à la viticulture vaudoise ou arrosage des groupements 
patronaux, on peut choisir son camp ! Mais on se rallie tous à l’opinion de notre 
collègue Ruch : le meilleur moyen de soutenir les vins vaudois c’est d’en boire. 
Alors santé ! 
 
Et pour terminer, la chanson de la lettre au Président 
 
 
 


